

RECTOR:
Leonardo Montalván
 TELEFONOS:
 Dirección..... 650
 Administración 220
 Publicidad mensual
 sustrer..... \$ 3.00
 publicidad mensual
 sustrer..... \$ 1.50
 sustrer suelto, \$ 0-15
 atrasado 0-25

DIARIO DE COSTA RICA

INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Dirección y Administración, Edificio de la Imprenta Alsina

MIERCOLES
 1º DE AGOSTO DE 1923
 Santos Pedro ad-vincula, Félix, mártir, los siete hermanos Macabeos, y santas Fé, Esperanza y Caridad, vírgenes mara.
 Sale el Sol a las 5.25 y se pone a las 18.00.
 MAREAS
 Pleamar en Puntarenas 6.00—18.15.

AÑO V SAN JOSE, MIÉRCOLES 1º DE AGOSTO DE 1923 NÚM. 1216

El trágico suceso de ayer en la tarde

Chocó el tren local de Limón con un automóvil

Hubo dos heridos, falleciendo uno dos horas después



DON MANUEL MADRIGAL L.
 Quien manejaba el automóvil y sufrió golpes de consideración.

Gravedad de Harding

En Alemania, pagando las reparaciones, puede hacer salir a Francia del Ruhr.

París, 31.—En un discurso pronunciado hoy por el primer ministro Poincaré en la Cámara de Diputados, declaró que no existe ninguna potencia temporal o espiritual que pueda inducir a Francia a variar de actitud en lo relativo a hacer cumplir el Tratado de Versalles. Estas palabras las dijo aludiendo a los esfuerzos que vienen practicando, tanto el gobierno inglés como la Santa Sede, para que Francia abandone su actitud de intransigencia con respecto a Alemania. Sólo existe, agregó, una nación en la tierra que se encuentra capacitada para hacer salir a Francia del Ruhr, y esa nación es Alemania, mediante el pago de las reparaciones. El primer ministro se negó a aceptar las sugerencias hechas por los extremistas en el sentido de que el gobierno llamará a Mr. Bonarr, embajador francés, ante el Vaticano declarando a este respecto que las gestiones de la Santa Sede, para que Francia retire sus tropas del Ruhr, son debidas a un error y que por lo mismo debía excusarse al Soberano Pontífice de la equivocación que habrá sufrido, en vista de las buenas intenciones que le animan.

Se ordena arriar una bandera roja

Oboken, 31.—La oficina central de la división de obreros de transportes mercantiles de la «International Workers of the World», fue notificada por segunda vez de arriar su bandera roja.

Montgomery, Alabama, 31.—El senador Oscar W. Underwood dijo hoy ante el cuerpo legislativo de Alabama que él aceptaría el honor de ser candidato a la Presidencia de los Estados Unidos por el partido Demócrata del Estado lo reclama. Dijo esto en relación con una resolución que se le recomendaba para la Presidencia.

Al terminar su discurso de Cárcara suspendió la sesión para celebrar una reunión informal en la que se adoptó una resolución proponiendo al Sr. Underwood para ese nombramiento.

Veintiseite víctimas en un choque de trenes

Berlín, 31.—Veintiseite personas fueron muertas y veinticuatro heridas en un choque ocurrido entre el expreso Hamburgo-Munich y un tren internacional cerca de la estación de Kreuzsen, cerca de Cassell.

La crisis alimenticia se agrava en Alemania

Berlín, 31.—El Ministro de Alimentos, en una declaración hecha hoy, dijo que la crisis alimenticia se ha extendido demasadamente y que probablemente en la noche llegaría a su grado máximo.

De modo inesperado la ciudad fue hondamente conmovida ayer tarde con la noticia, que voloz como el rayo circuló por todas partes, de un accidente ocurrido en jurisdicción de San Pedro de Montes de Oca, y del cual fueron víctimas dos estimables jóvenes de esta ciudad, buenos amigos de esta casa, los señores Andrés Hernández y Manuel Madrigal h.

EL SITIO DE LA DESGRACIA

El sitio donde tuvo lugar tan lamentable suceso es el llamado cruce de la carretera que de esta capital conduce a Coronado, viajando en parte por la carretera a Cartago y la vía férrea al Atlántico, o sea 100 varas al norte de la línea del tranvía a San Pedro, cerca del beneficio de café de doña Teresa de Dent.

EL AUTO FATIDICO

Es el número 225, propiedad de don Bejos Yamuni. En él dispusieron un paseo los señores Yamuni, Hernández y Madrigal. Recorrieron varias calles de esta ciudad y cerca de las 16 horas se pensó en hacer un corto viaje a Guadalupe.

El señor Yamuni, siendo ya tarde, dispuso abandonar el carro dejando éste al cuidado del joven Madrigal, perito en la conducción de carros y muy precavido siempre.

HACIA EL SITIO FATAL

Los señores Hernández y Madrigal se dirigieron, pues, al Oeste, rumbo a Guadalupe.

Al efectuar el cruce de la vía, el camino hace una pendiente, tanto del lado Norte como del Sur, de tal suerte que los carros tienen que subir a toda máquina.

Eran las 16.20 horas, cuando el automóvil en que viajaban los dos señores mencionados llegaba al cruce.

EL TREN LOCAL DE LIMÓN

A esa h. llegaba el tren local de Limón, arrastrado por la locomotora N.º 38 la cual era manejada por Manuel Antonio Venegas a quien ayudaba como fogonero el señor Jorge Castro. Conductor de este tren era el Sr. José Soto.

Dicho tren venía a hora de itinerario y como de costumbre, marchaba a bastante velocidad.

EL CHOQUE

Tanto el carro como el tren llegaron al mismo tiempo al cruce de tal suerte que la colisión fue inevitable.

El auto fué cogido por la locomotora por el frente, en la caja de la maquinaria siendo lanzado hacia adelante de la máquina, volcándolo completamente.

El señor Hernández, que viajaba al lado derecho de Madrigal recibió con mayor fuerza el golpe.

El maquinista, al presentarse a su vista el auto, frenó la máquina, pero no obstante, por efecto del impulso que traía resbaló sobre los rieles, produciéndose así el choque.

LAS CONSECUENCIAS

Como consecuencia de ese choque el señor Hernández resultó seriamente y muy gravemente herido. Su cara fué horriblemente deformada por la quijada inferior fractu-

Fallecimiento de don Andrés Hernández H.



DON ANDRÉS HERNÁNDEZ H.
 Fallecido ayer una hora después del choque

Profundamente conmovidos, tenemos que consignar la muy dolorosa noticia de haber fallecido a las 18 horas de ayer (6 p. m.) el colaborador fotográfico del DIARIO DE COSTA RICA, don Andrés Hernández Holgado, caballero intachable, excelente amigo, de relevantes méritos en su profesión, quien se había captado todas las simpatías y el aprecio de la sociedad josefina.

APUNTES BIOGRAFICOS

Don Andrés Hernández Holgado, de nacionalidad española, nació en Barcelona.

Llegó a Costa Rica el 10 de Diciembre de 1910, contratado por don Avelino Alsina, en compañía de don Andrés Borrásé, don José Montero y don Francisco Torresja, para que trabajase en los talleres conocidos con el nombre de Imprenta Alsina.

Poco después de haber llegado al país, se estableció con un taller de fotografía al cual llevó los más modernos adelantos, hasta colocarlo en primer término entre los de la capital.

Contrajo matrimonio con doña Adela Madrigal Loínez, y en ese hogar han nacido tres niños, el último de los cuales cuenta apenas unos pocos meses.

Por su carácter amable, por su gentileza de caballero, todos sus amigos, que son muchos, recibieron anoche con dolor la nueva de su fallecimiento.

SU FALLECIMIENTO

En otro lugar de este diario, damos cuenta del inesperado accidente que ocasionó la muerte del Sr. Hernández. El desenlace acaeció en el Hospital de San Juan de Dios, poco después de

radar en tres distintas partes, la inferior en una; los dientes superiores volados y los labios destrozados. El golpe le causó una fuerte conmoción cerebral. No perdió instantáneamente el conocimiento, pues al ser atendido pidió que

recogidos y trasladados en el mismo tren hacia esta ciudad.

LA CRUZ ROJA

De San Pedro de Montes de Oca diósele aviso del suceso a la Cruz Roja pero con indicaciones muy vagas. Esto hizo que el auxilio no pudiera ser prestado como el caso requería aun cuando oficiales de la institución llegaron inmediatamente al sitio de la desgracia.

FALLECIMIENTO DE HERNÁNDEZ

Ambos heridos fueron trasladados en auto al Hospital.

El señor Hernández fué allí recibido, no así Madrigal, a quien de la puerta del Hospital se le devolvió conduciéndolo a la Casa de Salud de los señores Victory y Pacheco y luego a su domicilio donde se le atiende.

Hernández fué operado inmediatamente por los doctores Odio de Granda, Picado, Zumbado y Hernández. Su estado se consideró muy grave desde el primer momento.

Efectivamente, a las 18.20 horas falleció.

ENTREVISTA CON EL MAQUINISTA SR. VENEGAS

Momentos después del suceso celebramos una entrevista con el maquinista señor Venegas. Nos manifestó este señor que habiase detenido cerca de diez minutos en San Pedro, de donde al salir, pitó dos veces, marchando al impulso de la gradiente. Viajaba al lado derecho, el fogonero al izquierdo.

Poco antes de llegar al cruce notó que un auto atravesó la vía hacia San José; luego un poco de ganado apresuradamente atravesó la línea rumbo al norte. Pasado que hubo el ganado, llegaba a la calle la máquina y era ya dueño del paso, cuando el auto se lanzó contra la locomotora, dando la parte delantera contra la trompa de la máquina del lado en que venía el fogonero.

Al ocurrir el choque, el fogonero avisó al señor Venegas, haciendo éste funcionar los breques y logrando detener el tren después de correr unas cincuenta varas.

Hernández quedó a unas tres varas del auto.

Hasta aquí lo que nos refirió el señor Venegas, quien se muestra muy apesadurado por el suceso, y aún más se mostró cuando lo pusimos al tanto del fallecimiento del señor Hernández.

LA EMPRESA DEL FERROCARRIL

La empresa del ferrocarril, de orden del señor Superintendente, ordenó como siempre en estos casos, levantar una información detallada acerca del suceso.

El señor Juez del Crimen inició ayer mismo la correspondiente sumaria judicial para sentar, si es que las hay, las correspondientes responsabilidades.

Cablegramas

Discurso de Poincaré

La gravedad de Mr. Harding

San Francisco, 31.— Sigue siendo de gravedad el estado del Presidente de la República Mister Warren Camalieg Harding. Los médicos que le atienden, después de una consulta celebrada esta mañana, dicen que está sufriendo una seria infección intestinal y que presenta síntomas de pulmonía. Su médico personal Sawyer, quien le atendió durante la noche, da esperanzas de una reacción favorable. Se dice además que el Presidente está ayudando a los médicos por medio de su actitud optimista y la buena voluntad con que se somete al tratamiento que le imponen.

Innumerables mensajes oficiales y periodísticos se han transmitido a Nueva York y a Washington dando cuenta del curso de la dolencia.

La cuestión Alemana en Londres

Londres, 31.—La opinión que prevalece en los círculos oficiales de la Gran Bretaña es la de tomar una resolución libre e independiente respecto a Alemania salvo el caso de que Francia renuncie a su política orgullosa y de intransigencia.

Mejora del Presidente del comité democrático

Washington, 31.—Mr. Cordell Wall, Presidente del Comité Nacional Democrático que fué operado recientemente en el Hospital, mejora rápidamente y se espera que restablezca muy pronto.

La Liga de las Naciones no aceptará una reforma a sus estatutos.

Ginebra, 31.—La Liga de las Naciones después de discutir ampliamente el punto, ha resuelto oponerse a que se reforme el artículo décimo de sus estatutos según proposición que había formulado el representante del Canadá.

Se suceden los encuentros en Duisburg.

Colonias, 31.—En un encuentro entre alemanes y franceses en la población de Duisburg, resultó muerto un alemán y heridos tres. La ley marcial se ha puesto en vigencia en cuatro aldeas.

El Gobierno alemán condenará el sabotaje en el Ruhr

Berlín, 31.—El canciller Cuno estuvo hoy con Monsiñor Pacelli, Nuncio Apostólico y prometió que el Gobierno alemán condenaría cualquier acto de sabotaje en el Ruhr.



CUPÓN OBSEQUIO VICTOR

a los lectores del 'DIARIO DE COSTA RICA' y «LA TRIBUNA»
UNA VICTROLA DE DOSCIENTOS DOLARES y 4 álbumes conteniendo 10 discos c./u. a la persona que presente mayor número de estos CUPONES el día 15 de Diciembre entrante, en nuestra oficina, frente al Banco Anglo.

NOTA:

Ningún miembro, ni empleado ni sus familiares de Piza e Hijos, del «Diario de Costa Rica» y «La Tribuna», podrá tomar parte en el concurso.

Firma _____
Dirección _____

Piza e Hijos

Distribuidores de Che Victor Talking Machine Co., - Camden, N. J.

El programa musical para el gran baile de fantasía

Para conocimiento de las señoritas y caballeros concurrentes damos publicidad al programa musical que ha de ejecutar el maestro Beeche en el gran baile de fantasía, el sábado próximo.

El traje de fantasía para señoritas es de rigor, y las dos primeras piezas deben bailarse con careta.

Los caballeros concurrirán de frac, pero deben llevar careta.

El programa es el siguiente:

1. Extra Fox con careta.
 2. Extra Fox con careta. FLORA.
- MR. GALLAGHER & MR. SHEAN
- ### Marcha-Desfile
1. FOX. BILLETS DOUX.....
 2. FOX. ALL MUDDLED UP.....
 3. Vals. HONEY MOON CHIMES.....
 4. FOX. TOOT TOOT TOOTSIE.....
 5. FOX. (Tag) ARGENTINE.....
 6. FOX. CHICAGO.....
 3. Extra FOX. STARLIGHT BAY.....
 7. FOX. FATE.....
 8. One step. PLATILLOS.....
 9. FOX. (Tag) BEES KNEES.....
 10. FOX. APPLE SAUCE.....
 11. FOX. FALLING.....
 12. FOX. PEGGY DEAR.....

LA MADRE DEL PRESIDENTE

En sus «Nombres de Cristo» nos cuenta Fra Luis de León cómo fue creado todo lo que en el Universo existe con el fin físico y exclusivo de que en ello se gozara el Hijo de Dios al venir al mundo. Pero emito hablaré en ese pasaje encantador de lo que verdaderamente fue creado por Dios a su imagen y semejanza para que hiciera sus veces en la tierra con su Hijo bien amado y con los hombres todos: LA MADRE! Porque nada en el Universo fue creado por Dios con mayor deleite ni más complacencia que el seno y el corazón de las madres! Ni a nada tampoco se le dio más alta misión que la encomendada por Dios a las madres, fuentes verdaderas y eternas de generación y de amor!

Y así fue como nos lo hizo comprender al depositar su más preciado tesoro en el seno amoroso de la Virgen Madre! De una Madre que había de ser en la tierra la más gráfica expresión de su divinidad! Y así mismo nos lo hace comprender esta Virgen Madre que al serlo de Cristo lo fuera también de la Humanidad entera. Cuando su prima Elisabeth la recibe henchida de gozo, diciendo: «Bendita tú entre todas las mujeres y bendito el fruto de tu vientre, ella, toda rabor y humildad, le contesta: «Bragrande ce mi ama el Señor. Y mi espíritu se alegró en Dios mi Salvador. Porque miró a la bajeza de su sierva; porque, he aquí, desde ahora me llamarán bienaventurada todas las generaciones».

Bienaventurada serás llamada por las generaciones todas, Madre Divina de Nuestro Salvador! Pero como tú, recibirás ese mismo título honroso y esas mismas alabanzas, las madres todas de los hombres que hayan sabido cumplir con su misión de amor!

Y más que ninguna, bienaventurada tú, madre que hoy reposas en el seno y la paz del Señor! Bienaventurada, madre que fuiste de nuestro Presidente! Porque has sido llorada y sentida como ninguna otra! Porque fuiste verdaderamente madre!

Esos tus hijos que hoy te lloran y que entristecidos lamentan tu partida, felices son al sufrir como sufren en el santo y grandioso amor que te tuvieron, en ese amor que tú supiste inculcarles en sus corazones y que fueron la más grande de las enseñanzas que de ti recibieron!

Escudo y fortaleza fue su amor. Y a él supieron acogerse cuando combatidos por la vida. desmayaban en sus luchas. Y por siempre ha de seguir siendo ese amor el que les llene de nobleza y les fortalezca! Que bien poco es todo cuando bien se quiere!

bas los pasados tiempos, tan lejos y tan cercanos siempre, y pasabas lenta y amorosamente tus envejecidas manos por sus cabellos ya canos,—pensando acaso que fuera el mismo niño de los pasados días,—la mente de tu hijo Presidente se aquietaba y sosegaba dulcemente en tu amor! Y que de ahí salía más que nunca fortalecido, más que nunca henchido de nobles y generosos deseos, que tu amor hablaba inculcado borrando del todo sus hondas preocupaciones! Y así gobernabas tú, sin saberlo, madre llena de ventura!

Y ya te fuiste! Y los corazones de tus hijos, como la casa solariega donde en tu busca llegaban, abrigan tan sólo ahora soledad y aflicción! Silencio y dolor por doquiera!

Pero no! Que la casa materna siempre estará llena de tu recuerdo y en los corazones de todos has de vivir eternamente! Porque siempre te hallarás al lado de ellos, porque siempre hallarán el mismo refugio en tu amor! Y como nunca, sabrás ahora aquietar sus tribulaciones y sus inquietudes todas!

Porque desde el seno de Dios en que te encontrantas, has de ver los dolores de tus hijos, y has de saber consolarlos en sus aflicciones.

Y como nunca, serás lleno de amor el corazón de tu hijo Presidente! Y al sentirlo, como debe sentirlo ya, ha de saber inculcarlos en los nuestros el santo y puro amor que hacía tí sintiera! Para que aprendamos a amar a nuestras madres, como él te amara a tí!

Que su misión de gobernante sea, de hoy más, el enseñarnos a todos el culto que a las madres nuestras debemos rendir! Que nos haga buenos hijos a los ciudadanos todos!

En tu honor y bajo tus auspicios ha de ser proclamada en la República, como fiesta nacional, la Fiesta de las Madres! El día de las Madres. Y que sea en ese día cuando alzando todos entre nuestros brazos a nuestras madres queridas, oigamos de labios de tu hijo las frases de amor que te dedica!

Que inclque en nuestros corazones un mismo y grande amor hacia nuestras madres, como él lo sintiera por tí! Y que todos florecen en ese día, que ha de ser el tuyo Madre, por ser el tuyo y ser además el de la Virginal Rosa de Lima, Patrona de nuestra América!

Que como en otros países, inaudito quite verdadero a la madre en un determinado día del año, y que a esa fiesta asistamos todos henchidos de regocijo, así grandes como pequeños, así ricos como pobres! Que todos somos hijos y es uno el amor maternal!

Y que todos, en la inauguración de esta fiesta, que tiene que ser y seguir siendo la más grande entre las que la República celebre, por ser la más santa y la de más alta significación, nos aglomeremos al rededor de tu hijo para que sea él el que primero nos hable a nuestros corazones deseados de amor!

Que no puede haber República mientras los ciudadanos no hayamos aprendido a amar verdaderamente a nuestras madres, rindiéndoles todo el culto que nos merecen!

JEAN D'AGRAVE

El tranvía aéreo Alajuela - Grecia

En el número 1000 de «La Tribuna» se ha publicado un reportaje que el señor Haswell F. Bonfield, quien viene a este país con el objeto de contratar con el gobierno la obra del Tranvía de Alajuela a Grecia. Las condiciones de esa obra son estas: el tranvía será aéreo, los carros irán suspendidos, en vez de rodar sobre rieles como en los tranvías o ferrocarriles ordinarios, la tracción será eléctrica y el costo será de 30,000 dólares por kilómetro.

No pretendo discutir las cualidades o ventajas que en determinadas condiciones, particularmente en terrenos muy accidentados o montañosos, en donde abundan los precipicios, pueden tener los tranvías aéreos. Mi objeto es someter brevemente a la consideración del país algunas ideas que conviene tener presentes antes de emprender una obra de esta naturaleza.

Desde que se inventó, perfeccionó e industrializó el automóvil, la tendencia de los técnicos, ingenieros y gobiernos del mundo entero es a la construcción de buenas carreteras para esos vehículos en vez de desarrollar, en la proporción en que antes se hacía, las vías férreas.

Si el siglo pasado pudo llamarse el de los ferrocarriles, nuestro siglo será el de las carreteras. La guerra europea demostró de una manera irrecusable, la ventaja que el transporte por vehículos, automóviles en buenas carreteras, tiene sobre el transporte por ferrocarriles. Las estadísticas que se han publicado prueban que la mayor parte de los transportes que se efectúan, de soldados, armas, municiones y víveres, tuvo lugar por automóviles. De tal manera, que los técnicos militares afirman que si no hubieran existido las bellas carreteras de Francia, no se habría ganado la guerra. No se necesita mucho esfuerzo para comprender las ventajas que la carretera y el automóvil modernos tienen sobre los ferrocarriles y tranvías, sean terrestres o aéreos. La primera y capital es la *supresión total* de todo gasto por vehículos y administración. El gobierno o el municipio, hacen la carretera y la conservan y ahí termina su función. Los particulares ponen los vehículos y los administran con gran ventaja, para todos, para el país entero.

Las vías férreas son obras, hechos ordinariamente por compañías extranjeras, que imponen y explotan su monopolio. En la

carretera moderna, el automóvil hace un servicio más rápido, más elástico, más variado, más útil; se establece la competencia y esto es ventajoso para todos. Actualmente se va a Cartago, o a Heredia más rápidamente, a horas más convenientes, y casi por el mismo precio, por automóvil que por el ferrocarril. El material del ferrocarril o del tranvía, viene de afuera y hay que exportar oro para pagarlos; o hay que reatar el país a obligaciones que son las más de las veces ruinosas.

La carretera se hace con nuestros ingenieros, nuestros brazos, nuestra piedra, nuestra arena. Todo nuestro. Aquí también queda nuestro dinero. Aquí también queda resguardada nuestra soberanía. La vía férrea da beneficio a una Compañía y el país recibe un beneficio que paga muy caro; beneficio que el país *soporta* más bien que recibe. La carretera es útil para todos, ricos y pobres. Una buena carretera moderna es un instrumento productor de riqueza de primer orden. Ella permite el transporte rápido al rico en su auto, al industrial en su camión y sirve y desarrolla en grado máximo el transporte por carretas y bueyes, con gran ventaja para la inmensa mayoría de los habitantes del país.

Refiriéndome de un modo especial al proyecto del señor Bonfield, diré que el precio de la obra parece excesivo para Costa Rica. Treinta mil dólares, o sea el cambio actual @ 132,000 por kilómetro es una suma fabulosa.

Con esta suma se pueden hacer teniendo buenos instrumentos y una administración honrada, 10 kilómetros de buena carretera para automóviles. El tranvía aéreo costará lo menos dos millones de colonas. La carretera costaría 10 veces menos y sería más útil para el país. Lo que importa en esto como en todas las obras de fomento nacional, es que ellas sean *bien hechas* para que duren, y que se hagan con economía y honradez.

ENRIQUE JIMÉNEZ NUÑEZ

Linimento Krup

Usado y recomendado por todos los médicos y prácticos. Indicaciones: reumatismo, dolor de espalda, lumbago, cintura quebrada, torceduras, etc.

Si su boticario no lo tiene, pídale a

BOTICA TROPICAL
SAN JOSE, C. R.

Origen del Himno Nacional

POR LUIS FELIPE GONZALEZ

A mediados de 1852 el Gobierno de Costa Rica que presidía don Juan Rafael Mora esperaba una misión conjunta de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos. En efecto, el 3 de junio de ese año, llegaron al muelle de Sarapiquí, Mr. Charles L. Wyke, Encargado de Negocios de la Gran Bretaña y Mr. Robert M. Walsch, comisionado de los Estados Unidos.

Nuestro Gobierno se preparaba para agasjar a tan ilustres huéspedes y el señor Presidente Mora los recibió en audiencia pública el 11 del mes dicho a las doce del día.

Costa Rica carecía entonces de un Himno Nacional. Hacía pocos meses que había muerto nuestro primer Director de Bandas, don José Martínez, contratado en Guatemala en tiempo de la Administración del Dr. don José M^o Castro, y lo había sucedido en su puesto don Manuel María Gutiérrez ilustre músico de Heredia. Ya el señor Martínez había reconocido las dotes artísticas del señor Gutiérrez y lo había elegido entre sus discípulos para Maestro de la Banda de Heredia en setiembre de 1846.

En los días en que se esperaba la llegada de los comisionados diplomáticos a que nos hemos referido, un notable extranjero

residente en San José preguntó al Comandante General don Joaquín Mora por nuestro Himno Nacional. Qué Himno podría haber en Costa Rica en esa época en que apenas contaba con treinta y un años de vida independiente!

Herido el general Mora en su orgullo de patriota, exclamó: «Es posible que Costa Rica no tenga un canto de gloria. Ahí está Gutiérrez y él lo hará.» Hizo llamar inmediatamente al Director de Bandas y le pidió que compusiera el Himno a la Patria. El señor Gutiérrez se puso a pensar naturalmente, manifestando que carecía de aptitudes para una obra de tal género e importancia, pero el General Mora por firmeza ya estaba dispuesto a recibir a los comisionados con el Himno Nacional y pidió de nuevo a Gutiérrez que compusiera pronto. A la insistencia del señor Mora, el Director de Bandas se dispuso a componer el Himno que fué convertido en realidad en un término de pocas horas.

El miércoles 11 de junio de 1852, a las doce del día, en los momentos en que el Presidente Mora hacía la recepción a los diplomáticos de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos, se oyeron por primera vez en el antiguo Salón del Congreso, los acordes de nuestro Himno Nacional.

Programa de la fiesta patronal de Santo Domingo

Viernes 3 de agosto.—A las 22 m.—Solemnes Avemarías.

A las 4 p. m.—Gran Match de Foot-Ball, obsequio del Club Sport Benjamin Franklin a la Comisión de la fiesta patronal.

Ambos partidos, verdes y blancos, se disputarán la copa Santo Domingo de Guzmán, obsequio del señor Cura; actuará como Juez el Lic. don Ramón L. Chacón; la Banda militar de Alajuela amenizará el acto.

A las 7 m.—Solemne Rosario, Sermón y bendición con el Santísimo Sacramento.

A las 8.30 p. m.—Retreta de gala por la Banda Militar de la Provincia de Alajuela. Elevación de globos. Juegos artificiales, Vistas cinematográficas.

Sábado 4.—A las 5 a. m.—Saludo al Santo Patriarca, Patrono de esta Feligresía.

A las 6 a. m.—Misa de comunión general.

A las 6.30 y 7 a. m.—Misas rezadas.

A las 8.30 a. m.—Desfile de la procesión patronal en el orden acostumbrado, con asistencia del catecismo dominical, congregaciones y terceras órdenes parroquiales.

A las 9 a. m. Recepción de la Corporación Municipal, autorizada.

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resaca en un día. Proclárense ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por la **BAIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.**

Definitivamente

por última vez la bellísima producción La Virgen de Stambul

Esta noche a las 8½, se proyectará en el Trébol, por última vez, «La Virgen de Stambul», bellísima ópera que en su corta temporada de repise, ha alcanzado un éxito rotundo. Como será embarcada en la próxima semana, se reprisará en atención a aquellas numerosísimas personas que lo han solicitado. Por última vez podrá admirar a Priscilla Dean en la mejor de sus maravillosas interpretaciones.

dades locales, Junta Edificadora y Juntas de Educación y Caridad.

A continuación, misa solemne y sermón.

A las 12 m.—Avemarías solemnes.

A la 1 p. m.—Carreras de cintas en las cuales se disputarán las preciosas cintas obsequiadas por varias señoritas, gala de nuestra sociedad dominiegaña.

A las 5 p. m.—Rosario solemne.

A las 8.30 p. m.—Retreta de gala por la Banda de San José Juegos pirotécnicos.

Cuarenta horas en honor al Santísimo Sacramento durante las días domingo 5, lunes 6, y martes 7.

Misas solemnes son a las 9 m. y los rosarios a las 7 p. m. Serán mantenedores de estas misas: D^o María Inés Chacón V. Azofofea, domingo 5; don Juan Bernardino Arce, lunes 6; señorita Avelina Chaves, martes 7.

Fiesta de la octava a cargo de Orden Tercera de Santo Domingo.

Sábado 11.—A las 7 p. m., rosario solemne.

Domingo 12.—A las 6 a. m. misa solemne de comunión general. A las 9 a. m., misa solemne y sermón. A las 6 p. m., rosario solemne y visita de altares.

Fiesta de las Hijas de María solemnidad de la Ascesión Nuestra Señora a los Cielos.

Martes 14.—A las 6.30 p. m. rosario, plática y bendición con el Santísimo Sacramento.

Miércoles 15.—A las 6 m. misa de comunión general. A las 8 a. m., procesión. A las 8 a. m., misa solemne. A la 1 m., reunión general de las Hijas de María. A las 6 p. m., rosario, plática y bendición con el Santísimo Sacramento.

Comisión organizadora: Teodoro Zamora Chacón, Manuel Zamora Rodríguez, Eugenio Fonseca, Dionisio Sancho M., Octaviano Chacón, José María Barquero, Víctor Zamora Vargas, Leonardo Chacón, Adrián Azofeifa, Julio Barquero.

CARRANZA & MONTEALEGRE CLUB A

Sorteo del 30 de julio

Favorecido el N^o 13 doña Inés de Guardia.

Presenciaron: Mercedes Benegoechea, María Bonneti, Sylla y Dyllia Sasso.

"BAILARINA"

CERVEZA EXTRA SUPERIOR

La mejor de plaza. Pídale en todos los hoteles y cantinas

DEPOSITO EN LA INDIA EDUARDO L. FERNANDEZ

APARTADO 1064 TELEFONO 378

Correo de México

se ha llevado a cabo por la Secretaría de Educación Pública completa restauración del convento de San Pedro y San Pablo, hermosa obra arquitectónica de la época colonial y se ha abierto en él una gran escuela.

Con gran entusiasmo se han iniciado los trabajos para la construcción del ferrocarril que unirá con el centro los apartados pueblos de Yucatán, Campeche y Tabasco. Su base será Puerto Morelos en el Atlántico y atravesará los Estados que se mencionan, penetrando al Estado de Veracruz en donde se unirá con el Ferrocarril Mexicano, llevando correo de aquel puerto a la capital de la República.

La ciudad de México se está renovando con una rapidez maravillosa, construyéndose grandes edificios artísticos en donde existen otros antiguos y su medio especial, en su lugar se alzan ahora hermosísimas estructuras con un gran sello de la nueva arquitectura nacional, mezcla de arte y colonial. En breve habrá espacios por toda la ciudad un gran número de jardines y parques que el Ayuntamiento ha contratado para que se construyan en los lugares más apropiados y esto vendrá a darle un aspecto único a esta gran capital.

Los terrenos fértiles y fértiles que poseía el archimillonario Ignacio de la Torre y que al morir pasó a la República para ser distribuidos entre los agricultores pobres, están siendo apareados y distribuidos entre esos grupos, haciendo la felicidad de miles de familias cuyos jefes trabajaban antes como simples jornaleros y ahora se han convertido en propietarios con muy halagüeñas perspectivas para ellos y sus hijos. Con este procedimiento el Gobierno de México está poniendo los más sólidos cimientos a la paz nacional. Una vez esos parias convertidos en propietarios de su pequeña parcela, la consolidación de la paz será un verdadero hecho en la República Mexicana.

Hace varios días fué asesinado el General Villa en Parral, Chihuahua. Como quince días antes el propio Villa hizo publicar los documentos que indicaban que algunos enemigos personales pretendían atentar contra su vida, habiéndose confirmado más tarde los sucesos, siendo explicable el acontecimiento, dados el gran número de agravios que había inferido durante su actuación revolucionaria. El Gobierno de México despliega toda actividad para esclarecer el atentado y capturar a los asesinos.

Table with 2 columns: City and Exchange Rate. Includes entries for New York, London, Paris, Suiza, España, Italia, Holanda, and Hamburgo.

RED TELEFONICA DE COSTA RICA. Rogamos a los abonados que deseen continuar con el servicio, se sirvan darnos aviso antes del diez del corriente mes.

El día de la Confederación Helvética

1221-1923

La República más vieja del mundo moderno celebra hoy el aniversario de su fundación.

Tres cincoscientos minúsculos se unieron por un pacto perpetuo con el objeto de ayudarse mutuamente contra los ataques de sus enemigos. A estas tres pequeñas repúblicas se han adherido con el tiempo otras y otras más, de modo que hoy día la Suiza es una Confederación de veinticuatro repúblicas democráticas que se dan el humilde nombre de Cantones.

No vamos a enumerar las sangrientas luchas que los suizos tenían que sostener para defender su libertad contra sus poderosos vecinos del Norte, del Sur, del Oeste y del Este. Ni queremos describir las bellezas naturales de aquel país privilegiado. Nos contentamos con traducir algunas frases de lo que escribe un autor francés: «La Suiza da al mundo entero el ejemplo de una República Modelo por la libertad más amplia y el más alto bienestar a que puede aspirar un pueblo en el estado actual de civilización. Este pueblo se gobierna realmente a sí mismo y progresa continuamente en moralidad y bienestar.»

«Los habitantes son los descendientes de cuatro razas distintas; ellos hablan cuatro idiomas distintos y se adhieren a distintas confesiones religiosas. A pesar de estos aparentes motivos de discordia, los suizos forman una nación perfectamente unida por una larga comunidad de intereses, por su profundo sentimiento de independencia, por una verdadera pasión por su libertad, por su intenso amor a la patria y por la absoluta libertad de conciencia y de religión.»

«No por vanas palabrerías sino por hechos demuestra el suizo su amor a la patria: A sumas enormes ascienden anualmente las donaciones y los legados en favor de establecimientos de beneficencia, de hospicios, de asilos, de establecimientos de educación, etc.; y asombroso es el entusiasmo con que los suizos todos cumplen con su divisa, uno por todos, todos por uno, cuando se trata de socorrer a sus compatriotas en caso de funestas catástrofes.»

«Lo que pone al suizo en una de las primeras líneas de la humanidad civilizada, es su elevado carácter, su buen sentido común, su gran paciencia y perseverancia y su aspiración constante por el progreso.»

«Este pueblo sabe muy bien que para gobernarse a sí mismo y para hacer impunemente uso del referendun (que en verdad es una espada de dos filos) se debe estar todo el tiempo luchando contra la ignorancia; por este motivo la Suiza da la mayor importancia a la instrucción pública, haciéndola general en lo posible, obligatoria y gratuita; para ella el pueblo hace de buen grado los mayores sacrificios.»

Al saludar en este día al pueblo de Suiza, no podemos dejar de hacer presente nuestra congratulación afectuosa al señor Chapatte, digno Cónsul titular de la Suiza y a sus compatriotas residentes en Costa Rica expresándoles nuestros votos sinceros por la prosperidad futura de aquel gran país.

Notas cortas

En la ciudad de Desamparados se encuentra enferma de cuidado la señora Gabriela Gamboa.

Las alumnas del Colegio María Auxiliadora, de San Francisco de Mata Redonda, ofrecerán una comunión mañana, por la salud de Sor Angela Morano, la Superiora, que se encuentra enferma de cuidado.

Habrán misas a las 5 1/2 hs. y rosario a las 16.

La Secretaría de Hacienda ha circulado un folleto que contiene un informe sobre la moneda de plata y sus representantes: los certificados de plata y los billetes.

Este informe se dió a solicitud del Departamento de Comercio de los Estados Unidos, que solicitó iguales datos a todos los países.

Mañana estará de fiesta la ciudad de Cartago con motivo de la festividad religiosa de Nuestra Señora de los Angeles.

Dice el historiador Juarros refiriéndose a este asunto: «La imagen que se venera la encontró una devota mulata el 2 de agosto de 1643: es de grande aclamación.»

El año de 1653 confirmó las constituciones de la cofradía de esta soberana señora el Ilmo. señor don Fr. Alonso Briccio; y el de 1739 el Ilmo. señor doctor don Domingo Satarain, hallándose en la visita de Cartago, el día 14 de julio, a petición del clero y pueblo de dicha ciudad, hizo día de fiesta el 2 de agosto, en que se celebra a la referida Nuestra Señora de los Angeles».

El problema del agua en Guadalupe

La Junta Progresista hace una visita a una buena fuente

La Junta Patriótica Progresista de Guadalupe, muy empeñosa y activamente ayudada por el señor Gobernador de la provincia Lic. don José Luján Mata, trabaja en la resolución del difícil problema del agua en aquella ciudad y pueblos de su jurisdicción. Estando por discutirse en el Congreso la autorización de un empréstito a la Municipalidad de Goicoechea para tal objeto, se ha apareado la Junta en aquel asunto y trabaja en el ánimo de los señores diputados, hasta ahora con muy buen éxito, para la pronta autorización de aquel empréstito.

La Junta desea hacer causa común con la Municipalidad ahora que ésta está dispuesta a solucionar un problema de tanta importancia para aquella localidad, pero quiere la Junta que lo que ahora se haga, aunque signifique mucho más dinero, sea una obra bien hecha y el agua que se recoja de primera calidad.

Con ese fin el domingo estuvieron a visitar el lugar denominado Vista de Mar el señor Gobernador de la provincia, en unión de los señores Alfredo Olay y Luis Azuola y los miembros de la Junta Progresista señores Hector Vargas, Benito Marín, Darío Angulo, Juan Montero, Juan B. Montero y José A. Chaves P.

Se visitaron varias fuentes, pero por la calidad y cantidad de las aguas se acordó hacer los estudios del caso para la conducción de esa fuente al estanque general de captación, retirando las aguas del río Ispis que hoy se llevan a Guadalupe.

Dicha fuente está situada en parte en terreno de don Ramón Esquivel (la principal y más abundante fuente) y de don Alberto Blanco (otra fuente de gran importancia).

En esta semana hará la Junta estos estudios para, de acuerdo con la Municipalidad y la Dirección de Obras Públicas, proceder a lo que más convenga.



Fallecimiento, funerales y entierro de la señorita Angela Quirós Quirós



Fot. Soñilo

SRTA. ANGELA QUIRÓS QUIRÓS

Sin espacio suficiente para consignar en nuestra edición pasada la dolorosa noticia del fallecimiento de la señorita Angela Quirós Quirós, la consignamos hoy conmovidos por la desgracia.

Desde hacía varios meses se hallaba postrada la señorita Quirós. Fueron inútiles los esfuerzos realizados por su familia para obtener el deseado restablecimiento.

Contó la señorita Quirós Quirós con 20 años y fué dechado de virtudes.

El mismo domingo en la tarde, los restos fueron trasladados al templo del Carmen donde se efectuó el requiem que precedió al desfile hacia el Cementerio General.

El cortejo fué formado por gran número de caballeros, señoras y señoritas.

Almorranas CURADAS de 5 a 10 días

Sorbinal CALMA el dolor y la picazón en la parte afectada.

Sorbinal REFRESCA la inflamación y la disminuye.

Sorbinal ALIVIA en muy pocos minutos, permitiendo al enfermo dormir descansadamente.

SORBINAL contiene un fenol diatómico combinado con 7 preparaciones sensitivas. Es muy eficaz para herpes, quemaduras, heridas, divérges, cloacas, desolladuras y todas las irritaciones de la piel.

Declaración de la colonia venezolana

(Cablegrama de Nueva York)

En esta ciudad reside una numerosa colonia venezolana, compuesta en su mayor parte de enemigos de la dictadura entronizada en su patria, pero todos han manifestado en la prensa que son absolutamente ajenos al accidente de Juan C. Gómez, puesto que esta muerte ningún beneficio traería, ni sería un inconveniente para la prosecución de la dictadura, encarnada principalmente en Juan Vicente Gómez, el Presidente. Es claro que no se ha hecho ninguna manifestación de pesar, ya que, aunque no de manera tan directa como su hermano, el occiso encarnaba también la tiranía. Corren insistentes rumores sobre que el autor del asesinato es el general José Vicente Gómez, hijo de Juan Vicente y sobrino del muerto, pues éste sería verdaderamente el único beneficiado; el presidente está desde hace algún tiempo delicado de salud, y en caso de que muriera, lo sucedería en el Poder el general Juan C. Gómez, primer Vicepresidente; mientras que, eliminado éste, a José Vicente le corresponde suceder a su padre y continuar la dinastía.

MAN LIVES and he is worth living with, as long as his enthusiasm lives BUT he is unable to have enthusiasm, if his liver is out of order. Let him take a Little Devil every night and he will have a liver that will make living worth having for.

Teatro Olimpia

Signe siendo este hermoso salón el favorecido por el escogido público que lo frecuenta.

Ahora el empresario ha comenzado la proyección de la más grandiosa cinta, El Conde de Montecristo, a las 7 de la noche y a c 0.25. Pronto se pasará en este Teatro la película de serie mejor que hemos tenido últimamente, «Robinson Crusoe», a precios económicos.

Mañana jueves, debut de la Compañía Compañía Capilla-Ruiz, de alta comedia, duetos, diálogos, Complots, Variedades y todo lo que puede hacer placentero un espectáculo.

Gratitud

En nombre de los vecinos del cantón de Tibás, doy por este medio las gracias al buen pastor presbítero don Rubén Fernández quien por largos años desempeñó el cargo de cura en ésta.

El presbítero Fernández supo captarse las simpatías del pueblo lo que estimó y lo aprecia por sus buenas obras de progreso y sus muchos recuerdos que quedarán grabados en los corazones de los vecinos de Tibás y de modo excepcional en el de su servidor.

BERNABÉ VEGA J.

A quien quiera comprar un automóvil de ocasión:

Tenemos varios, de diversas marcas que algunos de nuestros clientes desean vender para adquirir BUICKS nuevos, Para detalles y condiciones de pago, dirigirse a

PIZA E HIJOS FRENTE AL BANCO ANGLO

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Acalorado debate al presentarse el proyecto de reforma a la Ley Electoral

El Presidente de la República en la barra democrática

A las 15 horas se abrió la sesión. (Las barras estaban llenas, también el patio). Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

LA CUESTION DE LOS SUPLENTES

Se aprobó la forma del acuerdo que reglamenta el llamado de suplentes.

CONTRATO PETROLERO ACEPTADO

La Richmond Levering Co, según nota cablegráfica, anuncia que acepta el contrato petrolero.

CULTIVO DEL BANANO EN EL PACIFICO

Un grupo de agricultores solicita que se exima de impuestos de exportación al cultivo del banano en la zona del Pacífico.

Se ordenó agregarlo a los antecedentes.

REFORMA A LA LEY DE 25 DE JULIO DE 1914

Se presentó un proyecto para reformar la ley de 25 de julio de 1914, respecto a tasación de derechos en operaciones de más de mil colones, a fin de aumentar las dotaciones de los empleados del Registro Público y formación de un fondo de reserva para la construcción de un edificio. Suscriben ese memorial los empleados de esa oficina.

Acogida por el Representante Díaz Barquero, pasó a Comisión. También pidió la dispensa de trámites.

Fonsaca. — Con mucho gusto apoya la moción porque estuvo empleado allí durante seis años y la encuentra justa.

Se aprobó y se le dió primer debate.

AUXILIO A VARIOS ESTUDIANTES

Rojas. — Pide un auxilio para el joven Marcial Fallas Díaz, Enrique Baldonado Briceno y Jorge Escalante Martín con el objeto de que terminen sus estudios de medicina en Europa.

Pide la dispensa de trámites. Briceno. — Pide que se vote ese proyecto; el joven que lleva mis apellidos invertidos, es guaneacasteco, pero no es mi pariente. Se aprobó por 33 votos contra 9.

MOCION DEL DIPUTADO ARAGON

Aragón. — Se refiere a la duda que se presentó al leer en la Memoria de Hacienda, con motivo de la pérdida de 46,000 dólares que el Secretario pretende que corresponde al Estado.

Solicita a la mesa que interroge a la Comisión Especial que conoce de ese asunto.

También desea saber en qué estado se encuentra el veto del Ejecutivo al proyecto de ley para traspasar al Internaciónal la Administración de Rentas Nacionales.

Trejos. (No oímos). — Suponemos que como miembro de la Comisión Especial informa sobre el estado del asunto.

SEGUNDOS DEBATES

Se dió segundo debate a los siguientes negocios:

a) Jubilación a don Pedro Pérez Zeledón.

b) Aumento subvención Escuela la Doloresa.

c) Conflicto de tierras en Santa Clara de San Carlos.

Picado. — Contesta al señor Urbina sobre los cargos hechos en la sesión anterior, a la Comisión de Gobernación, en el proyecto para elevar a la categoría de cantón al distrito de Tilarán del cantón de Cañas.

(En ese momento entró el representante Urbina que estaba ausente).

La Comisión es solidaria en sus dictámenes.

Sabia que un diputado guaneacasteco tenía compromiso de hacer triunfar esa tesis y por la forma en que se empeña, parece ser el señor Urbina.

La Comisión cree que ningún diputado agrícola se opondrá a ese proyecto.

La solicitud de nuevos informes está dentro de la ley. Pero sabe que la diputación agrícola no se opone al proyecto.

(Las barras hacen manifestaciones hostiles).

Presidente. — Llamo la atención y suplica orden.

Yo no miento — dice el orador — y repito que no ha existido el deseo de encarnetar ese asunto.

Urbina. — Celebra que la Comisión y la diputación agrícola estén dispuestas a tramitar este proyecto.

Pero repite que sólo se refirió a los datos que arroja el expediente.

El proyecto lo suscribe toda la diputación guaneacasteca sin diferencia de colores políticos.

La política no debe traerse en esta ocasión.

Pide que se aplase el debate para la sesión siguiente, pues no tiene los documentos a la mano.

Cordero. — (Para un asunto de orden). Suplica al señor Urbina celebrar una reunión con la Comisión de Gobernación a fin de formular un dictamen y suscribirlo todos, para alejar malos entendimientos.

Celebra esa actitud y fija las 9 hs. para reunirse en la Secretaría.

AEROMOTORES EN SANTA CRUZ

Bonilla. — Presenta un proyecto para mandar colocar aeromotores en varios distritos del cantón de Santa Cruz de Guaneacasta a fin de solucionar el proyecto de aguas.

Solicitó la dispensa de trámites y se le dió primer debate.

REFORMA A LA LEY ELECTORAL

Urbina. — Está en el ambiente el deseo de una gran masa del país para que los partidos tengan una representación efectiva, como lo desea la ley N° 79 de 18 de 1913 (aplausos).

Dice que con fecha 8 de junio de 1912 presentó una reforma a la Ley Electoral, para obtener el voto secreto y la reforma del nombramiento de las Juntas Provinciales Electorales.

Ahora desea que se aclare el artículo, en el sentido de que se dé representación a todos los partidos militantes.

Cuando luchaban los partidos Civil, Nacional y Republicano, las Juntas fueron integradas por un representante de cada partido.

Y no se puede romper esa sana costumbre.

Deja para el debate la ampliación de argumentos (aplausos).

Ortiz. — Le parece de gran importancia, no para los partidos, sino para los sufragantes, el proyecto del señor Urbina. Felicita al señor Presidente de la República que se ha mostrado como un verdadero representante del pueblo. Por ser un proyecto de fácil resolución pide dispensa de trámites. (Grandes aplausos)

Presidente. — Anuncia que cualquier manifestación de desaprobación, será reprimida.

La resolución es inequívoca y espera que las barras no lo obligarán a optar un procedimiento de fuerza.

Baldonado. — Si de más joven tomó las cuestiones electorales con gran entusiasmo, hoy las mira con el interés de todo ciudadano.

Pero ha logrado saber que esa lucha debe ser de análisis y no de rifa.

Estoy afiliado a un Partido; voy a poner todos mis empeños en su triunfo, pero debo declarar que no sufriré gran decepción si vamos a una derrota, ni gran placer si el triunfo corona los esfuerzos.

A la dispensa de trámites debe oponerse.

La ley electoral autoriza la fiscalización de las labores de las Juntas Electorales.

Los miembros de las Juntas deben ser justos y desde luego no pueden integrarse con hombres afiliados a los partidos militantes.

Estrían mejor garantizados los partidos acreditando buenos fiscales e integrando las Juntas con elementos neutrales.

Cree que el asunto merece estudio y puede que después del

Los diputados Agrícolas rompieron el quórum

debate se le conveza que es justo integrar las Juntas con elementos de los tres partidos.

Pero debe pensarse que no siempre habrá tres partidos y que puede darse el caso de que se presenten cinco o más.

Por eso no aprueba la dispensa.

Aragón. — Se refiere a su situación de neutral, después de la carta enviada al Lic. Jiménez y que se publicó en este diario oportunamente.

Después de oír la opinión de dos ciudadanos resolverá en qué forma deberá votar.

La cuestión es compleja y no tan fácil como parece al Sr. Ortiz.

El proyecto le merece toda simpatía porque debemos dar representación a cada uno de los partidos militantes.

Si procediéramos sin manejos sospechosos, si pudiéramos hacer ver al país cuáles son nuestras intenciones, deberíamos aprobar el proyecto.

La tesis contraria, que pregona el partido contrario, no la aceptó.

Nosotros no podríamos confiar en los llamados neutrales, que se abstienen de cumplir con un deber cívico, la fiscalización.

Es más, podría darse el caso de que existieran simpatías escondidas, y en el caso de que se inclinaron a un bando contrario, los agrícolas no podrían verlo con simpatía.

La responsabilidad de las juntas es muy grave.

Hemos visto a los partidos políticos moverse con fines mezquinos y debo desear de una vez que todos los miembros del Partido Agrícola dicen que no les merece simpatía porque no les merecen fe las fusiones.

Qué le dió motivo al 28 de abril? Las fusiones. Yo no me presto para 28 y por eso el voto para don Ricardo Jiménez, cuando se llegue el día, lo daré para que llegue a la Presidencia, porque tengo confianza en su actuación.

Pero no debo votar sin saber para quién será ese voto.

Del señor Volio, Jefe del Reformismo, conozco su manifiesto y su programa que me merece toda simpatía.

Y debo declarar que si don Ricardo no hubiera sido candidato, habría sido Reformista, porque sus doctrinas tienen similitud con las mías.

El General Volio declaró que no aceptaría fusiones y eso lo que necesita el país, hombres que no se plieguen a conveniencias de última hora.

Respecto al señor Jiménez, conozco su integridad pero es necesario que el país sepa cómo piensa él.

Pido a los colegas, General Volio, Jefe del Reformismo y el Licenciado Jiménez, Jefe del Partido Republicano, una manifestación sincera, clara y honrada, a este respecto.

De su respuesta depende que yo vote la dispensa de trámites.

La explicación no es para mí, sino para el país.

Jiménez. — (Aplausos) Nunca señores diputados me he sentido con mayor facilidad para dar una respuesta.

Quiero ser muy breve porque no hallo posibilidad de malas interpretaciones a mis palabras.

Mi partido no es partido de turca. Si la mayoría del país está a mi lado bueno; si no lo está, no quiero ser Presidente.

Parodiando a Victor Hugo, digo que si tengo 5000 adeptos, iré a la cabeza de ellos; si sólo tengo 1000 también; y en ese puesto me mantendré aunque tenga sólo uno. (aplausos y rias)

Yo soy el ejemplo del gallo de casta que mientras tiene aliento pica. Si el 2 de diciembre no estoy a la cabeza de mi partido, quiero que Dios me quite la vida.

El 28 de abril sucedió porque me llevaron la renuncia de dos candidatos. Pero no podrá suceder ahora, porque el Congreso no verá mi renuncia.

(Ovación prolongada).

Gral. Volio. — El programa del Partido Reformista, único en su forma, comprende no sólo una declaración política, sino una declaración moral.

Después del manifiesto mío, huelga toda manifestación.

Mi firma al pie de un documento no se retira.

Quiero ratificar ese manifiesto en esta solemne ocasión y me complazco en hacerlo.

Y repito lo que entonces dije: que estimo que el triunfo del Partido Agrícola sería la desgracia del país.

Con esta declaración honrada de un jefe de partido, sólo un espíritu menguado podría creer que yo fuera turca de nadie.

Repito que veo tras esa bandera verde el abismo y no debe servir eso para decir que voy con nadie.

Aprovecho la ocasión para ratificar mi promesa.

Y digo más: que nuestros diputados se abstendrán de asistir al Congreso si mi nombre no se llega a discutir.

Antes se sacrificaba el partido por salvar el candidato, y hoy se sacrifica el jefe en beneficio del partido.

Cree que el peligro es inmenso; estriba en que un Presidente saiga de este Congreso y en acatamiento a los ideales tenemos que prescindir de evitarlo.

Por eso advertí al país la gravedad del asunto, para que vea por dónde se encamina.

¿Puede haber alguna duda en el espíritu honrado?

Si alguien duda, cabe que yo ratifique en todos sus extremos el manifiesto.

Tenemos interés en que la elección se efectúe en la calle.

Aquí hay 13 diputados que no han sido electos para elegir Presidente.

Es necesario saber que a esto tiende nuestro esfuerzo. Yo voy a los pueblos y aldeas exponiéndolo en todos los tonos.

Yo quiero que se sepa que el Partido que desea aprovechar los trece diputados electos para elegir Presidente, busca la ruina del país.

Yo tuve la dicha de saber que un diputado agrícola dijo a un reformista que antes prefería la derrota del candidato, a que se eligiera en el Congreso.

Ningún partido creo que desea suicidarse.

Se conservará como candidato hasta el final; si mañana el Partido Reformista pidiera mi renuncia porque mi nombre sea un estorbo yo lo hago.

Pero ningún otro poder del mundo me hará desistir.

Mi vida pertenecerá a mi Partido que representa los verdaderos intereses del país.

Una palabra más. Vengo a votar este proyecto, convencido de la necesidad de hacerlo.

Se acabó la época en que la política se manejaba con intrigas palaciegas.

Yo me presento abiertamente a la arena y creo un deber decir la verdad.

Estimo que se impone esta reforma y no saldre de aquí hasta tanto no se vote. (Aplausos)

Monge. — Pregunto por qué se deben dispensar trámites teniendo tanta trascendencia.

Por qué si había tanta necesidad no se ha presentado un proyecto de ley semejante?

Congreso alguno no podría oponerse si hubiera una fuerza legal que lo exigiera.

Pero el país cree que este es un asalto a las funciones públicas.

No nos satisface que nos digan que no hacen uniones.

El Presidente Jiménez juró respetar la Constitución y el Presidente Jiménez entregó la Presidencia a quien no había sido electo por no tener 22 votos de diputados.

Costa Rica espera que se convocará a elecciones nuevamente. Lo que precisa es hacer estudio cuidadoso de la Ley de Elec.

ciones para no burlar la conciencia popular.

Nosotros sólo tenemos un motivo de salud pública.

El país dice que los neutrales no son ciudadanos o están vestidos con piel de oveja.

Hay otra tesis: El Gral. Volio dijo en una carta al Lic. don Anibal Santos, que no merecía réplica el jimenismo, porque don Ricardo aceptaba su plataforma, y el Lic. Jiménez, por su parte, dijo en el Teatro América que el Partido Republicano y el Reformista son dos planetas que giran al rededor del mismo sol.

Y algunos partidarios de unos y otros aseguran que habrá combinación de papeletas para diputados.

Debemos ser buenos ciudadanos; que cada partido trate de llegar al poder.

Nosotros tenemos derecho a creer que la salvación está bajo nuestra bandera. (Silbidos).

Presidente. — Suplica guardar compostura; de otra suerte seguirá el debate en secreto.

Continúa el orador: No irá el General Volio sentado sobre una bala de cañón, como lo interpretan en el pueblo, si la mayoría lo pide.

Si la mayoría quiere a don Ricardo en buena hora.

Pero si quiere asaltar el poder con el nombramiento de juntas, batallaremos como leones y caeremos antes.

Debemos arreglar nuestras leyes y hay que hacerlo en su oportunidad.

Nosotros mismos no queremos tener representación de neutrales.

Pero si obtenemos el triunfo, reclamaremos el derecho a costa del sacrificio.

No podemos aceptar la dispensa de trámites.

En la Comisión de Legislación, que tendría que conocer del proyecto, está don Ricardo, tan capaz e interesado como el que más.

Pero el país no puede consentir en que dé un asalto al poder.

Cortés. — Comprendo que la ocasión no es propicia para recoger aplausos.

El temor a las barras no puede ser obstáculo para que yo en esta ocasión trascendental haga fe de ciudadano y representante del pueblo para cumplir las leyes.

Yo siempre he admirado al Representante Urbina y lo he seguido siempre tributándole aplausos desde antes de llegar a la Cámara, cuando arriesgaba la vida en el campo de batalla.

En esta circunstancia no puedo seguirlo. Ha tenido suficiente tiempo para traer este debate antes.

En muchos de los aspectos simpatizo con él; el voto no debería ser público y hubiera estado de acuerdo con la modificación sustancial en otra ocasión.

Pero deploro que sea el Representante Urbina el que viniere a romper la armonía en que discutíamos.

Como miembro del Partido Agrícola firmé el pliego dirigido al señor Presidente, solicitando integrar las juntas con elementos neutrales.

Ese derecho me lo daba el carácter de ciudadano, pero aquí, señor Representante del pueblo.

Bien está, y así lo cree que deben tener los partidos representante, pero la época es inadecuada.

No se trata de dar resolución al problema político.

Además, porque tiene un punto de vista falso; la preponderancia en la cuestión Juntas.

Si es tan grande esa importancia, cómo es posible que haya venido a consagrar un antagonismo que no se comprende?

No creo que la mente puede entrar en estas cuestiones, como lo desea el señor Urbina, en el caso de que sean más de tres los candidatos.

¿Sería un procedimiento honrado dejar a la suerte un problema electoral?

Tampoco puedo aceptar la dispensa de trámites.

Bien está que los partidos tengan representación, desde un punto de vista teórico.

Se da igual representación al Partido Republicano que al chandista, pero será justo dar igual representación al Volismo que no está en iguales proporciones?

Yo me inclino con todo eso. Pero creo que se infiere una grave ofensa al Presidente de la República. (Silbidos).

A mí no me arredran los silbidos ni las pujas de las barras que no representan la mayoría de país.

Recuerda que ayer el país sufrió una tiranía y después la desaprobo.

No nos engañemos; tengofe las palabras del Lic. Jiménez que me merece toda garantía; yo debía creer en el señor Volio, de quien puede evitar una fusión de papeletas o de los miembros de las Juntas.

Hace recuento de su actuación que lo aleja de toda sospecha, pues nunca ha sido un palaciego.

En varios asuntos; el veto a la reforma del Control, el veto al traspaso de la Administración de Rentas Nacionales, ha demostrado su independencia.

Termina pidiendo excusas por haberse inmiscuido en los asuntos políticos, de los cuales ha tratado de alejarse.

Quirós. — Siento que la política haya venido a conmovir la Cámara. Pero ya en ese terreno no debe reirse la lucha sino entrar de lleno en ella.

Soy de los que creen que las Juntas no tienen importancia, y que existe verdadera libertad de sufragio. Cita el caso de Rodríguez. Lo que sí comprendo es que, si la ley no es mala, sí lo es la aplicación que de ella se hace. Creo que sí existe la fusión azul y roja. Don Juan Rafael Argüello lo ha dicho.

No quiero que sea el Congreso el que tenga que elegir.

Siempre he estimado en el que a vale don Ricardo Jiménez uno de los hombres de más valía de la República.

Repito, la ley no es mala, sino la aplicación que de ella se hace: cita los casos antagónicos de 1913 y 1915. Lanza fuertes cargos contra la administración González Flores.

Sabe que don Ricardo, que es demasiado alto, no irá a agacharse para mendigar votos.

Desea que no se impongan nombramientos al señor Presidente, sino que se deje a éste escoger los miembros de las Juntas. No cree que una ley como esta pueda perjudicar a ningún partido. Se contagiaba del señor Aragón cuya entereza de carácter admira.

(La mesa nota que no hay quórum. Eran las 17 y 30 hs. A los toques de timbre llegaron los que estaban ausentes).

Dr. Cordero. — En el asunto que hoy nos traen los Representantes del Partido Republicano, dos tesis hay que debemos resolver: la dispensa de trámites y la cuestión de fondo.

La Comisión de Legislación la forman el propio candidato del Partido Republicano y dos representantes echandistas.

Demasiado interés tienen los partidos para no retardar el dictamen en un asunto que interesa a los tres Partidos, tanto como al Ejecutivo, que es el juez.

El señor Jiménez, cuando actuó como tal dió representación a los tres partidos.

Si el señor Ortiz retira su moción, podremos entrar en un acuerdo, de lo contrario entraré en la cuestión de fondo.

Urbina. — Siente que no esté el señor Cortés, quien lo elogió grandemente. Comprende que dicho Representante es figura importante del Partido Agrícola, y nota que, a pesar de eso, está de acuerdo, en el fondo, con su proyecto, pues ha manifestado que no impugna la tesis de que los diversos partidos políticos deben estar representados en las Juntas Provinciales. Recuerda que en 1912 presentó el proyecto que hoy se discute y que dicho proyecto fué dictaminado favorablemente por los señores Monge y Urbina. Pero con el cúmulo de asuntos que han llegado a la Cámara lo había dejado. Lo presenta ahora porque no quería que la polí-

CONGRESO CONSTITUCIONAL

La Nota Política

Ayer en el Congreso

El proyecto dicho, antes de injuriar al señor Presidente, tiene de quitarle una brasa de su mano. Está seguro de que el señor Acosta bendecirá la ley que le quita esa enorme responsabilidad que tiene al verse obligado a nombrar los miembros de las Juntas.

El señor Cortés no le combate la idea de que los 3 partidos tengan su representante sino que presenta el caso en que hubiera 4 o más partidos. Debe de decirle que la ley de elecciones es deficiente y probablemente será retocada por el próximo Congreso. El proyecto actual es para cubrir una dificultad que se presenta.

Se quiere que una comisión estudie su proyecto. Para qué, si ya ha sido suficientemente debatido por la prensa. Está seguro de que ya hasta el Dr. Cordero tiene su opinión formada, opinión que no ha de variar por dictamen más o menos.

Se pide que la política no entre a la Cámara. Pues bien; a eso tiene la moción de dispensa, con la cual no habrá más que tres días para que en el Congreso sea anulada la ley de la política, que todo llena.

Ortiz.—Siente no poder acceder y pide al Doctor Cordero que haga su debate de fondo.

También restan tres debates y pueden hacerse nuevas observaciones.

Doctor Cordero.—Ha estudiado el asunto y cree que la tesis sustentada por los estimables compañeros es mala para los intereses nacionales.

Se presenta con tintes seductores pero es perjudicial.

Lo sedujo esa tesis cuando don Ricardo dió representación a los tres Partidos.

Por una ley de psicología social, los partidos más débiles se ven.

(Silbidos).

(Con energía). El Dr. Cordero tiene derecho a exigir que se le oiga.

Después con tono cariñoso, replica al amado pueblo oírlo.

(Risas).

Presidente.—Pareciera que las barras sustentaran la tesis del señor Urbina, pero con su malicia se convierten en los verdaderos enemigos.

Continúa el orador.

Nosotros hemos querido apartarnos de la política y eso prueba la elección del actual presidente, que ofreció entonces ser el fiel de la balanza y así lo está demostrando en sus frases breves de reconvencción a las barras.

Recuerda la fusión de los Partidos Civil y Nacional, contra el Republicano, que es el más grande, que fué funesta.

Aquí está el señor don Luis Demerito Tinoco en las barras y don Ricardo dentro del recinto, que pueden atestiguar mis palabras.

Este fracaso político me hizo pensar en la formación de un partido de ideas, que ustedes no pueden comprender, porque están viciados por la costumbre (Risas).

Hace historia del nacimiento del Partido Agrícola Industrial, como al principio se llamó.

Sostiene la tesis de que los diputados agrícolas, están obligados a votar por el candidato Agrícola, pero dudó de proponerlo y tampoco firmó la plataforma, como era requisito indispensable.

El Partido Agrícola no es una amenaza, como dice el señor General Volio.

Tampoco ha sido la diputación agrícola servil, pues al atacar el contrato de empréstito, dió prueba de independencia.

Se sustentan dos tesis: la azul fusionada con el rojo y la verde, que no desea excluir a nadie, porque la ley en su artículo 102 da oportunidad a los partidos de nombrar fiscales.

(Interrupciones).

Si las barras interrumpen, suspendo mi discurso y me voy a mi casa.

Salte inmediatamente.

Urbina.—El Dr. aprovechó la ocasión: se dijo: soy el último que quedo.

Sólo el señor Saborío se sostiene honrosamente.

En asambleas de esta importancia le duele que se llegue, no al convencimiento por el razonamiento, sino a que una minoría rompa el quorum. Y como este hecho escandaloso se puede repetir, no sólo en el Congreso actual sino en los venideros, pide a la Mesa que llame a los suplentes a que vengán a llenar los puestos que no han sabido ocupar dignamente los diputados agrícolas.

El acto del Dr. Cordero no es más que una farsa, a la cual no puede prestarse la Cámara, ya que para ella está el Teatro Trébol.

Señala al país el hecho inmorral de que los representantes del Partido Agrícola, confesando su derrota, se retiran antes de llegar a la votación final.

Soy el padre del proyecto y debo hacer ver al país que la diputación agrícola huye declarándose derrotada.

A las 18 y 15 entró el suplente Sáenz.

(Aplausos).

El diputado Urbina sólo pide representación para todos los partidos.

El Dr. Cordero y sus compañeros han dado el espectáculo más bochornoso en momentos en que el señor Presidente honra las barras con su presencia.

No encuentro motivo para ese desbande.

Es que la diputación agrícola siente que está sola en el país, como aquí en el Congreso?

Analiza si puede un elemento neutral servir para integrar las Juntas electorales.

No había llegado a este análisis y el Partido Agrícola nos deja solos en el campo.

Pide a la mesa que haga constar su protesta y que proceda a hacer venir todos los suplentes del país.

Presidente.—Hace constar que tenía energía suficiente para despejar las barras en el momento en que algún diputado lo pidiera, habiendo impartido ya las órdenes al efecto a los Comandantes de Policía.

De acuerdo con el Reglamento suspendió la sesión mientras se llamaba a los suplentes respectivos. Y después de un rato se dispuso continuar la sesión hoy.

Eran las 18 y 30 horas.

La nota política de ayer, como lo habíamos anunciado, fué la sesión del Congreso, que se prolongó desde las 15 hasta las 18.30 horas, en que la agrupación agrícola rompió el quórum.

Dió una nota cívica el señor Presidente de la República, que se confundió en la barra derecha, con los ciudadanos.

La concurrencia fué extraordinaria y la Presidencia se vió obligada a llamar la atención de las barras a fin de que guardaran el orden.

Y hay que decirlo, en honor a la verdad, que en cierto momento estuvo violenta, severa.

Hoy seguirá la expectación, pues la Cámara, según opinión de la Mesa, podrá celebrar sesión si llegan los suplentes que fueron llamados desde anoche.

Muchos de ellos tendrán que juramentarse.

Los candidatos ovacionados

Al suspender la sesión, los candidatos señores General Volio y Licdo. Jiménez, fueron ovacionados y conducidos a sus casas en medio de aclamaciones.

Actividad Echandista

En la oficina del Lic. Echandi hubo gran sensación. Se reunieron los diputados y gran número de particulares.

La primera reunión pública del Jimenismo

Mañana se efectuará la primera reunión del Partido Republicano en paraje público, que se efectuará en el parquecito de Morazán frente a La Arena. Se hará un desfile encabezado por miembros de la Banda.

El lugar de cita para iniciar ese desfile es la plaza de la Merced. Asistirá el candidato Licdo. Jiménez O. y harán uso de la palabra el profesor Omar Dengo, Albertazzi Avendaño, Luis Bedoya y otros.

Se llama a los suplentes

Anoche se dirigieron comunicaciones a los diputados suplentes instándolos a concurrir hoy a las sesiones.

Los llamados son:

- Por San José.—José María Zeledón, Ruperto Sáenz Mora, Jorge Sáenz F., Máximo Chaves.
- Por Cartago.—Juan Rivera, Ricardo Pacheco Cabezas.
- Por Heredia.—Lic. Antonio Gutiérrez, Lic. Juan José Chaverri, Alberto Chaverri A.
- Por Alajuela.—Mario Urpí, David Vargas Valenciano.

Incidente Sancho-Volio en Palmares

El sábado en la tarde llegó a Palmares el General Volio e interpelló al señor Joaquín L. Sancho, agricultor de ese lugar, por haberse retirado de su lado, pues figuró como candidato a la diputación en la papeleta del señor Volio.

Dicho señor contestó enérgicamente, diciendo que él creía que como sacerdote iba a defender en el Congreso los intereses de la Iglesia y que al contrario, lo había visto mofarse de ella.

Más tarde llegó el orador don León Fernández Rodríguez, quien puso de oro y azul al General Volio, en la mañana del domingo, cuando se dirigía a San Ramón.

Esto cuenta un echandista.

Del campo reformista

Desde ayer se hizo cargo de la dirección de «La Prensa», órgano oficial del Partido, don José María Zeledón Brenes.

En San Isidro de Heredia peroraron el domingo los oradores Barth, Cortés y Fernández. También celebraron reunión en Heredia.

En San Mateo celebró reunión Adolfo Braña, que estuvo también en Orotina y Coyolar.

Visitaron San Antonio de Belén: Mora, Valverde y Meneses.

En Barba estuvo el orador Barrientos.

Tren para diputados.

Anoche a las 20 hs. hubo trenes expresos para el regreso de los diputados que permanecieron en sus puestos hasta el último momento.

Reunión de diputados

Hoy se reunirán los diputados que aguardaron hasta el momento para hacer constar un voto de protesta contra la diputación agrícola y pedir que se les apliquen las penas reglamentarias.

Los diputados que se ausentaron

Se ausentaron: el Dr. Cordero, Cortés, Trejos, Herrera Jenkins, González Samuel, Rojas, Fernández, Dr. Zamora, Bonilla, Baltodano, Monge, Díaz Barquero, Díaz Granados, Zúñiga Montúfar, Picado, Castro Fernández, Peralta, Quirós.

Se ofreció un match a don Arturo Echandi

El domingo pasado se ofreció un match de foot ball a don Arturo Echandi, hijo de don Alberto, en San Rafael de Oreamuno.

Con ese motivo obsequió una copa de plata.

Andrés Hernández Holgado

Ha muerto

Su esposa Adela M. de Bernádez e hijos, su hermano Francisco Hernández H., Manuel Madrigal y Adela de Madrigal y demás familia, tienen la pena de comunicarlo a Td. y le ruegan asistir a los funerales que se celebrarán en la Iglesia del Carmen, a las 10 horas, y acompañar los restos al Cementerio General.

San José, 19 de agosto de 1923.

El Club Sport La Libertad

tiene la pena de participar a sus miembros y amigos el fallecimiento de su socio

Andrés Hernández Holgado

y les ruega acompañar sus restos al cementerio, que saldrán hoy a las diez horas de la Iglesia del Carmen de esta ciudad.

San José, 19 de agosto de 1923. La Directiva

Obsequios en la boda Sáenz-Ulloa

El domingo pasado se efectuó en la ciudad de Heredia, la ceremonia matrimonial del señor don Marco A. Sáenz y la señorita Cristobalina Ulloa.

Tuvo lugar en el templo parroquial, pasando luego al Centro Social, en donde se efectuó un gran recibimiento, al cual concurren numerosos amigos de los contrayentes.

Entre los muchos presentes que recibió la señora Ulloa de Sáenz, como recuerdo de su día de bodas, anotamos las cartulinas siguientes:

Tranquillo Sáenz y señora, Próspero Gómez y señora, Alfredo Lizano y señora, Alfredo Benavides, Ana M^a Sáenz, Humberto Ulloa, Omar Dengo y señora, Ana M^a Ulloa, Lolita Muñoz, Fabio Sáenz, Lola Rodríguez, Angela Ulloa, Alberto Chaverri y señora, Nelly Ulloa, Moisés Flores y señora, Empleados de la tienda, Mario Sáenz, María Aguilar, Ricardo Morales y señora, Francisco Sáenz y señora, Rafael Gómez, señora e hijo, Ernesto Sáenz, Celia y Angela Sáenz, Manuela Sáenz, Clemencia Ramírez, Moisés Gómez, Emilia Prieto, José Joaquín Benavides, Saturnino Meléndez y Hnas., Amelia Bolaños, Samuel Sáenz, Ismael Sáenz y señora, Nicolás Ulloa y señora, Ernesto Gómez U., Mariana Sáenz, Ramón Solera y señora, Jorge Hüitt Arturo Gómez y señora, Alberto Hüitt, Santiago Rodríguez y señora, Jorge Carvajal, Carlos Elizondo y señora, Las Marytias de S. C., Angela Dols y Hnas., Dora Chaverri, Luis Felipe González, Domingo

González y señora, M^a Julia González, Manuel Alfaro y señora, Esther Herrera, Claudia Trejos G., Esther Jiménez, Matilde Ulloa L., Dolores v. de Sáenz, Eduardo Zamora y señora, Juana v. de Bolaños, Ada Alvarado, Rosario v. de Rosabal, Eladio Rosabal y señora, Juan Rodríguez y señora, José Dolores Solera y señora, Juan José Chaverri y señora, Alejandro Herrera y Hna., Rafael Esquivel y señora, José Fabio Garnier y señora, Ernesto González y señora, José Zamora, señora y fam., Eduardo González, Eloy Ramírez y señora, Enrique Fonseca y señora, Fausto Coto y señora, Santiago Bolaños y señora, Juan Pacheco y señora, Emilia Prieto T., Delia González, Graciela Herrera L., Eduardo Herrera L., Ricardo F. Castro y señora, Sara U. viuda de Zamora, M^a Ester v. de Sánchez, Rosenda de Hernández, Isabel Muñoz, Cecilio Ulloa y señora, Juan R. Arias y señora, Marcial Guerrero y señora, Cacidela de Pacheco, Gregorio de J. Benavides y Hnas., Guillermina Bello Ch., Rafael Chaves y señora, Aurelia Chaves C., Samuel Arguedas y señora, Arabela Borbón, María y Ela de Vicente, Enrique Ulloa M., Tomás Salazar, Marco A. Sáenz F., María e Isabel del Barco, Jorge Zamora y señora, Tobías Vaglio y señora, Esmilda Quesada, Joaquín Flores y señora, Buenaventura Fuentes y señora, María C. de Briccio, Remberto Briccio, Santiago Zamora y señora, Tomás Salazar y señora, Alicia Solera y Hnas., Gonzalo Ulloa y señora y Joaquín Badilla y Sra.

La credencial del diputado Vargas

En la reunión celebrada anoche en la oficina del Lic. Echandi se discutió si podía llamarse al suplente don David Vargas Valenciano, habiendo desempeñado un cargo del Ejecutivo.

Sobre esta tesis oímos otra versión: que no habiéndose juramentado no podía perder su calidad.

Sobre este punto hay precedentes.

Las reuniones en Acosta

Ayer se efectuaron dos reuniones políticas en San Ignacio de Acosta.

De parte del jimenismo hablaron: el Lic. Carlos María Jiménez, Ernesto Ortiz, Manuel Marín y Ricardo Castro Beeche. Hubo un desfile de más de doscientos jinetes.

De parte del echandismo habló el Lic. Adán Saborío. La policía que fué de aquí desarmó a los ciudadanos, sin distinción de colores.

En la casa cural se dió un almuerzo con brindis políticos.

Los diputados que permanecieron en sus puestos

Republicanos: Volio Arturo, Ortiz, Jiménez, León Herrera, Rees, Sancho, París, Robles, Pinto, Fonseca, González Flores, Arias, Benavidez, Aragón, Leiva, Briccio, Urbina, Zamora Hermenegildo, Barberena, Aguilar y Araya.

Reformista: General Volio.

Neutrales: Lic. Montero Barrantes y Acosta.

Echandista: Lic. José Saborío.

Es decir: 25. Para completar el quórum tendrán que llegar, por lo menos, seis suplentes.

La aceptación del contrato de la Richmond Levering

Ayer a la una y media de la tarde recibió el Gobierno un cablegrama de New York por el que la Richmond Levering aceptó el contrato petrolero que discutió el Congreso. También se recibió en el Ministerio de Fomento un escrito del apoderado de la Compañía, Mr. Berger, dando cuenta de que va a constituirse la sociedad que va a proceder conforme a dicho contrato.

Ayer 31 expiraba el término para la aceptación del convenio.

Dentro de dos meses tendrá la Richmond Levering que hacerle al Gobierno los depósitos de 35,000 dólares para responder de los compromisos contraídos.

No se tratará más el asunto cloacas de Puntarenas

Según se nos dijo anoche, el Ejecutivo se dispuso a retirar del conocimiento del Congreso el proyecto de ampliación del presupuesto en la cantidad necesaria para el pago de la construcción de las cloacas de Puntarenas, que ha dado origen a largos y calurosos debates.

Sobre este asunto conversamos con un miembro del Comité Pro Puntarenas y nos dijo: No se ha comprendido nuestro deseo. No es que deseamos que no se hagan las cloacas, sino que queremos que se hagan bien.

Nuevo secretario de la Escuela Normal

Don Feusto Coto, quien por algún tiempo había venido sirviendo la secretaría de la Escuela Normal, renunció ese cargo, para venir a ocupar una posición en el Ministerio de Educación Pública.

En reemplazo del señor Coto ha sido nombrado don Samuel Sáenz Flores, que servía como bibliotecario.

Al señor Coto le interesaba mucho residir en la capital, y además atender más de cerca la revista titulada «Escuela Costarricense».

Acuerdos de la Sociedad Costarricense de Seguros

En la tarde del lunes se efectuó la reunión semanal de la Junta Directiva de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, con la asistencia siguiente: Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, quien presidió, Guillermo Tristán, Secretario, y los directores Carrión, Salazar y Fournier.

Se le dió lectura y se aprobó el acta de la sesión anterior.

PRISAME

El señor Presidente, Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, manifestó que siendo ésta la primera reunión que se efectuaba después del fallecimiento de doña Zelmira Segreda de Capella, hermana del señor director de la Junta Dr. don Francisco Segreda, hacía moción para que se aprobara el gasto efectuado por el Secretario, C. 10.00 por una corona enviada a la memoria de la extinta y que se nombrara una comisión compuesta por los directores señores Salazar y Fournier a fin de que en nombre de esta Junta presentaran su pésame al compañero Dr. Segreda.

Se acordó de conformidad.

INGRESOS

Estando su solicitud en regla fue admitida como nueva socia la señorita Elena Braun, vecina de Limón, que cotizará con C. 2.00

ENDOSOS

Se tomó razón de los endosos siguientes: Paulina Zeledón Flores, dueña de la póliza N° 1829 a favor de sus hijos Juan José, Fé-

lix, María Matilde, Dora, Paulina y Amada Montero Zeledón.

Alberto León Páez Marchena, dueño de la póliza N° 1275 a favor de su señora doña Clemencia A. de León Páez Marchena.

Clemencia A. de León Páez Marchena, dueña de la póliza N° 1276, en favor de su esposo don Alberto León Páez Marchena.

Juan Sáenz Sáenz, dueño de la póliza N° 323 a favor de su esposa doña Amalia Hernández de Sáenz.

Amalia Hernández de Sáenz, dueña de la póliza N° 426, a favor de su esposo don Juan José Sáenz Sáenz.

LIQUIDACIONES

El Tesorero presentó las liquidaciones de las defunciones Nos. 460, 461 y 462, que se cobraron durante el mes de junio pasado, y se nombró a los señores Tristán y Carrión para su revisión y orden de pago si estuvieren de conformidad.

BALANCE DE PRUEBA

El Tesorero presentó el balance de prueba al 31 de mayo de 1923 y se acordó pasarlo al Fiscal, y estando de conformidad mandóse a archivar.

CORRESPONDENCIA

Se conoció la comunicación del señor Agente de Barba, dirigida con fecha 25 del corriente al señor Presidente y se aprobó la contestación dada por el Tesorero. A las 18 horas terminó.



Agente exclusivo.—PLabourdette—30 rue montauvre—Paris

CORONA

Durante mi ausencia del país los Sres. R. E. Smyth & Co. atenderán mis negocios.

Vicente Lines

Mercado de café en San Francisco

Julio 3.—1903.

La situación en nuestro mercado, en lo que se refiere a cafés suaves de Centro América, está especialmente satisfactoria; todos los fuertes embarques recibidos durante los últimos meses han sido distribuidos a su legada sin ninguna aglomeración, y aunque la estación para el embarque de estos cafés ya se ha acabado, todavía existe una buena demanda para cafés, la cual dará lugar a una fuerte importación de cafés de Colombia, y los mejores cafés del Brasil, dejando nuestro mercado en una posición excelente para la venida de la cosecha nueva.

Las existencias de café de Centro América en primeras manos al 30 de junio en San Francisco, fué solamente 20,707 sacos, una cantidad sumamente pequeña y compuesta casi en su totalidad de cafés de mediana y mala clase, y cafés dañados en su preparación, debido al inoportuno mal tiempo durante el corte. Es interesante notar que este puerto, que hace pocos años fué un buen mercado para estas clases, ha cambiado por completo, habiendo llegado a ser uno de los mercados más importantes por los cafés finos, estando los cafés inferiores en poca demanda y de venta retardada. Cada año se encuentra una aumentación en la importación de cafés suaves buenos, y la resultante competición por estas clases asegura a los productores en Centro América una buena salida para su producto, a los mejores precios obtenibles.

Sorteo de la Cooperativa

El sábado se verificó en la Tesorería de la Cooperativa Constructora, el sorteo N° 26.

Resultado favorecido el N° 587, perteneciente al señor don Pedro Cimball Campos, empleado del tranvía.

El domingo se tomaron algunas fotografías de las casas en construcción.

Información Mundial

Se cree han sido entregadas las notas de reparaciones

Londres, 30. — Documentos, que según se entienden son las contestaciones de Francia y Bélgica a la nota británica sobre reparaciones, fueron entregados a la Secretaría de Relaciones Exteriores esta tarde.

El Conde de Saint Aulaire y el varón Moncheur, embajadores respectivamente de Francia y Bélgica dejaron documentos escritos pero no idénticos con Lord Chroom. El embajador italiano también se entrevistó con el Secretario británico de Relaciones Exteriores, pero no entregó ninguna nota.

El primer ministro Baldwin pide se vote la ley que crea la base naval de Singapur

Londres, 30.—El Primer Ministro Baldwin dijo en la Cámara de los Comunes que no había ninguna razón en aplazar la discusión de la proyectada base naval de Singapur. Dijo además que durante el curso de la conferencia de Washington la Gran Bretaña especificó claramente que procedería a la formación de una base naval, lo cual quedó definitivamente entendido por las demás potencias signatarias.

Commemorando a los que fallecieron en la guerra.

Washington, 30.—Los torpederos norteamericanos «Garfield» «Fox» y otros vapores auxiliares llegaron hoy al lugar que se les designó para tomar parte en la ceremonia en conmemoración de todos los miembros de la flota norteamericana que perecieron durante la guerra. Se espera que de hoy a mañana lleguen al mismo sitio otros barcos norteamericanos que también participarán en la ceremonia.

Mr. Lansing enfermo de gravedad

Washington, 29.—El ex-Secretario Lansing se encuentra en esta capital, enfermo de diabetes. Los médicos que lo asisten han hecho pronósticos muy pesimistas sobre el curso de la enfermedad.

Record de velocidad para hidropilano.

Port Washington, N. Y., 30.—El teniente Antledge Irving, ensayando el nuevo hidropilano «Curtis» que usará la flota de los Estados Unidos en las carreras internacionales para el trofeo «Schneiders», a la altura de la isla de Wight el 28 de setiembre, estableció un nuevo record de velocidad para hidropilanos, de 176 millas por hora.

\$ 319,000 produjo el Leviathan

Washington, 30.—La Junta marítima anuncia que el vapor «Leviathan» produjo una entrada bruta de \$ 319,000 dólares en su viaje de estreno.

Penas impuestas por un acto dinamitero

Essen, 29.—La autoridad de ocupación anuncia oficialmente que las penas impuestas por el atentado dinamitero a bordo de un tren cerca de Duisburg, el sábado último, afectarán a todas las regiones del Ruhr y Renania. Con motivo de este atentado, se han aprehendido 23 alemanes en Duisburg, ordenando que los prisioneros paguen daños e indemnizaciones a las familias de los soldados belgas, muertos y heridos a bordo de dicho tren.

Un pueblo que da una nota de cultura

Acaban de pasar las fiestas religiosas y cívicas de Sarchí Norte de Grecia sin que se registrara una sola nota discordante.

Ese informe lo trajo la policía de Alajuela que se envió para guardar el orden.

Las fiestas se efectuaron del jueves al domingo.

Bien merece una congratulación ese pueblo por su nota de cultura.

NO SEA DELGADO

Aumente de 3 a 8 Kilos

tomando Pastillas **CARNOL**

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS



Fácil Limpieza Casera

Nada hay como el Aceite TRES-EN-UNO para mantener toda la casa limpia y brillante. En todo el mundo el Aceite TRES-EN-UNO es ponderado como el aceite doméstico.

No tiene igual para limpiar y conservar brillante y de aspecto fresco muebles y toda superficie de madera. Un poco de TRES-EN-UNO aplicado a las partes niqueladas del baño o cocina las hace lustrosas. Unas cuantas gotas añadidas al agua con que se laven espejos o cristalería darán brillo centelleante.

TRES-EN-UNO

hace excelentes limpiadores de pedazos de paño o lienzo cualquiera. Un poco de TRES-EN-UNO rociado en un pedazo de lienzo suave le dará un limpiador que no levanta polvo, sino lo colecta de manera efectiva.

Hay cientos de usos en la casa acerca de los cuales nuestro Diccionario Gratis, envuelto en cada frasco, le dirá.

De venta en ferreterías, armerías, farmacias y bazares, en frascos de tres tamaños, y en acetera manuable.

THREE-IN-ONE OIL COMPANY
165 Broadway, Nueva York, E. U. A.
Representada por
PIZA E HIJOS
San José

GRATIS: Pida un frasco de muestra, así como un Diccionario de usos, ambos son GRATIS

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con piezas o externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.



¡Maldito Martillo!

Si no atiende inmediatamente los golpes y las cortadas, pueden resultar infecciones peligrosas. Use MENTHOLATUM para desinfectarlos y cicatrizarlos. MENTHOLATUM calma y alivia prontamente las cortadas, rasguños y golpes contusos.

Mentholatum

Es indispensable que este remedio esté a mano para uso inmediato en todos los hogares. El hecho de que veinte millones de potes, tubos y latas (que son los envases originales) se venden anualmente, es la prueba suprema de sus maravillosos poderes curativos para todos los dolores, inflamaciones, resfriados, catarros, enfermedades de la piel, etc. No acepte imitaciones que ofrecen algunos boticarios en otros envases.

Únicos fabricantes:
The Mentholatum Company
Buffalo, N. Y., E. U. A.

Una lámpara EVEREADY es indispensable de noche

Agentes Generales: KOBERG & CIA
San José, Costa Rica

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores «SAN GIL», «SAN BENITO», «SAN BRUNO» y «SAN BLAS», harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los Jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor «SAN GIL» que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores «PASTORES», «ULUA», «TOLOA» y «CALAMARES» harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores «CAMITO», «BAYANO» y «CORONADO», de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José señores Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.
San José, abril 9 de 1923.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA: 20 palabras o menos, € 0-75 por inserción, mínimo 4 inserciones. Exceso: 3/4 cts. por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. —No se admiten inserciones alternas. —Para comodidad de nuestros clientes, hemos autorizado a los señores A. H. Garnier & Co. Pasaje Amering, para recibir ANUNCIOS ECONOMICOS para este Diario.

SE VENDE EL HOTEL CANAL, CARTAGO.

ESPLENDIDA PROPIEDAD situada en el corazón del distrito comercial de San José SE VENDE A PRECIO DE OCASION. Construcción nueva. Lote esquinero. Alquiler permanente y seguro. Entenderse con Antonio Serra. Apartado 170.

COCINA ELECTRICA en perfecto buen estado, de 2 huecos, vale € 250.00. — Cocina para leña, de 6 huecos, en € 150.00, donde CORDERO & Co.

GRAN NOVEDAD Aparato para perforar ajustable a cualquier máquina de coser. Mandaremos por correo amplias explicaciones, muestras del trabajo y un aparato por la suma de \$ 6.00 (seis dólares). Se necesitan agentes.—Colón Sales Company, Box 5028, Cristóbal, Canal Zone. En San José informará Manuel Ricardo.

NODRIZA Se necesita una informarán en esta Administración.

POR € 75 se alquila una casa buena de madera frente oficinas del Ferrocarril al Pacífico.

ACADEMIA DE MUSICA, clases de piano, violín, mandolina y canto, por profesores graduados en Europa. Contiguo Casa Presidencial. Parque Nacional.

ESCOPETA de repetición, calibre 16; lámpara para escandallar y accesorios necesarios para cacería. Precios de ocasión. Verlos donde Matís.

GANQUE de hierro, grande, setecientos litros de capacidad, se vende. Informarán en la jardinería "las Floridas", alto estación al Atlántico.

CAÑA de construcción. — Tenemos de primera y segunda.—STRUCK & ALVARADO.

SEÑORA seria y competente, desea colocación en casa familia extranjera, como ama de llaves. Apartado 699, San José.

GARAGE ALQUILAMOS uno muy céntrico.—STRUCK & ALVARADO.

MADERAS. Queriendo liquidar nuestro Depósito vendemos a precios muy bajos.—Juan Knorr Hijos. 50 varas al Norte del Laberinto.

¿SE CASA USTED? Con poco dinero lo hace. Vendo mobiliario completo; todo económico, nuevo y elegante. Informará esta Administración.

DONDE CALVO Y LEON PAEZ, 250 varas Sur La Dolorosa, consigue tablón de cedro de 1.75 a € 2.30, y Cedro Amargo, Fochote, Caoba, Bateo, Ron-ron, Lorito, San Juanillo, Roble, Mora, Almendro, Guanacaste, Guayacán, Guapinol, María, toda madera Pacifico a bajos precios.

CASA cómoda, rodeada de jardines, moderna, de madera, en Paseo Colón, se alquila. Informes Guillermo Guevara, donde Calzada y Ruiz.

TERRENOS vírgenes. Se venden mil docientos treinta y seis hectáreas en la región de Chirripó, planos pueden verse en el Banco Mercantil. Avellino de la Peña & Cia. Limón.

HIERRO de techo inglés y Cemento "Alsen", Tabloncillo de Pinotea, venden Avellino de la Peña & Cia. Limón.

ALQUILO mi casa en los altos de la Estación No. 35, Calle 19 Sur, es contra templada y tiene muchas comodidades.—Eduardo Becchi.

SE ALQUILAN los altos que ocupaba el "Hotel Europa". Entenderse con V. A. Dominguez.

CALZADA Y RUIZ RECIBIERON Arroz extranjero • Leche condensada Nestlé Consulte nuestros precios Pasaje Jiménez, frente caballería del Gobierno SAN JOSE APARTADO 934

Teatro TROBOL Miércoles 19 de Agosto de 1923 A las 7 p. m. Episodios 7, 8 y 9 de la grandiosa serie

El Centinela del Firmamento

A las 8.30 POR ULTIMA VEZ la bellísima producción

LA VIRGEN de Stambul por la encantadora artista PRISCILLA DEAN

Teatro OLIMPIA Hoy Miércoles 19 de Agosto de 1923

A las 7 p. m. El Conde de Monte Cristo Epoca tercera A 0.25 toda entrada A las 8.30

La Mano de Hierro Interesante cinta policia A 0.25 toda entrada

Mañana jueves a las 8.30 Debut de la Compañía Capilla Ruiz

Accidente en la barra del Congreso

Ayer a la hora en que era más acalorado el debate en la Cámara del Congreso, fué víctima de un síncope en la barra bajo el lado derecho, el señor Emilio Araya Hernández, quien sufre de los nervios y además sintióse asfixiado entre la enorme concurrencia. Hablaba en esos momentos el diputado don Pedro Quirós. Atendió al paciente el Doctor Aniceto Montero.

Agradecimiento

Manuel Arguedas, señora y familia manifiestan por este medio su agradecimiento a todas las personas que por escrito y verbalmente le expresaron su pesar por la muerte de la que fué en vida Apolonia B. de Cabezas, así como al señor Director y alumnos del Instituto de Alajuela, por su asistencia al entierro.

Jabón de teñir Rit

Veinticuatro de sus colores se usan en agua fría. Solamente 7 necesitan hervirse. Es por esto el más cómodo y económico. Pedirlo donde Acosta & González. Apartado 195. San José.

La respuesta del Gobierno de Honduras a la nota del Departamento de Estado

El Gobierno de Honduras, que preside el general Rafael López Gutiérrez, contestó a la nota que el Gobierno de Estados Unidos le enviara, por medio de su Ministro residente en Tegucigalpa, referente al problema electoral hondureño que actualmente se debate, retirando de la consideración de las cámaras el tratado suscrito en Washington, por las cinco repúblicas istmeñas.

¿Un buen fotógrafo? Vaya donde ALSINA

TEATRO FEYTH Miércoles 19 de Agosto de 1923 Una gran función A las 7 p. m. El gran drama tomado de la vida real, del insigne Emilio Zola, titulado: GERMINAL Precios: 0.25, 0.15 y 0.10

MOVIMIENTO DIARIO

Viets para mañana SALA PRIMERA Interdicto: Rogelio Fernández contra el Estado a las 13 horas. Ordinario: José Joaquín Jiménez Ortiz contra el Estado a las 14 hs. SALA SEGUNDA Adán Barrientos Jiménez y Aurelio Barroza Campos estafa a las 14 horas. Salustio Quirós C., estafa, a las 15 horas. CASACIÓN Cirilo Martí Montenegro y otros contra Juan Knorr hijos. Civil a las 14 horas. Nacimientos Carlos, legítimo de Carlos Gómez D. y Gracia Sánchez B.; Zenaida Villalobos, (natural); José Sáenz, (natural); Angel Dolores, (natural); Ramón López, (natural).

Pasaportes James H. Darsen, para Cristóbal. Leonardo Rimolo, para Nueva York. Abelardo Videche A., para Nueva York. Gerardo Guillén L., Nicaragua. Josefa A. de Andreoli e hijas, para Nueva York. Defunciones Zenaida Villalobos, 3 meses, San José. Eulogia Maroto, 35 años, Atenas. José Peraza, 42 años, San José. Miguel Durán, 55 años, Grecia. Amparo Mora, 8 meses; San José. Hospital de San Juan de Dios ENTRADAS María Arias, Ana Aráuz, Fedelina Miranda, Antonia Miranda, Manuel Moya y Rosalía Gómez, San José; Celestino Sánchez, La Uruca; Ignacio María y Alberto Artavia, Escasú; Genoveva Solano, Montes de Oca; Ramona Valverde, Tres Ríos; José Rodríguez; Pantareñas; Susana Rivera y Lucinda Barahona, Limón; Rafael Jiménez, Orotina; Eustaquio Matamoros y Ramón Matamoros, San Mateo; Mercedes Molina y Ramona Mena, Coyol; Eloísa Vargas, A. Guacate, Alberto Ramírez, Peralta, Gabriel Araya, Atirro.

SALIDAS Consuelo Vargas, San José; Dorila Jiménez, San José; José Espinosa, Puntarenas; Ricardo Guevara, Aranjuez; Baltasar Hernández, Vuelta de Jorco; Modesta Mora, Turrialba; Catalina Fonseca, Peralta; Clodoveo Arias, San José; Ramón Martín, Monteverde; Francisco Guillén, Estrada; Eloy Bermúdez, Patarrá; Víctor Hugo Sealy, Limón; Victoriano Pérez, Tabarcia; Nefelái Carvajal, Tibás; Ramón Granados, San José.

OPERADOS Dublía Zúñiga, San Rafael de Desamparados; María Luisa Pérez, San José; Rosalía Gómez, San José; María Luisa Arguedas, San José; Manuel Portuéguez, Las Pavas; Caridad Salazar, Las Pavas, Aníbal María, Escasú. DEFUNCIONES Victor Aguilar, La Estrella; Benedicto Menses, Orotina.

NO TENGA LOS OJOS DEBILES Puntadas, dolores, ojos llorosos, párpados granulados y ojos empujados son síntomas que indican que sus ojos necesitan un tratamiento. Use la Loción de Oro de Leontari para los ojos, no produce dolor, no irrita, de rápido efecto y resultados efectivos. La Loción de Oro de Leontari para los ojos fortalece la vista débil. Si su efecto no es satisfactorio, se le devuelve su dinero. Agente: United Fruit Co.

TEATRO VARIADADES Empresa URBINI-FACIO Miércoles 19 de Agosto de 1923 Los Tres Mosqueteros Capítulo 9 El Baluarte de San Gervasio Capítulo 10 La Toma de Porthmouth Mañana: Función popular UN COLON RAFAEL ARCOS - LA GIOCONDA y SILVIA VILLALAZ

SOCIALES Y PERSONALES

FECHAS MATRIMONIALES Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Enrique Fonseca Zúñiga y doña Lila Zamora (1914), don Napoleón Sanabria y Dª Edelmira Sanabria (1907), don Tomás Guardia Tinoco y doña Inés Herrero (1909), Dr. don Mariano Rodríguez y doña Amalia Piza (1901).

ANIVERSARIOS Cumplen años de haber fallecido don Camilo Esquivel Sáenz (1900), don Alejo Jiménez Bonelli (1922), don Manuel L. Brenes (1912), y don José María Chinchilla (1921).

OMISION En la lista de coronas enviadas a la memoria de don Eusebio Soto, omitimos involuntariamente el nombre del Lic. don Alberto Echandi y Sra., a quienes presentamos nuestras excusas.

EL BAILE DE FANTASIA El baile de fantasía que se ha de efectuar el sábado próximo en la residencia de don Emilio Robert y Sra., será el más hermoso acontecimiento de la vida social josefina en la presente semana. Se ha terminado la distribución de las invitaciones para las señoritas, y los caballeros pueden cambiar su recibo por la invitación correspondiente.

COMIDA DE DESPEDIDA Los jóvenes Ricardo Mora, Alejandro Pozuelo y José Luis Castro hacen los preparativos para efectuar una comida en el Hotel Europa, con el fin de despedir a don Rafael Echeverría, que debe salir próximamente para San Francisco de California.

ENFERMA DE CUIDADO Con profunda pena nos hemos enterado de que desde hace varios días se encuentra enferma de cuidado la señorita María Oreamuno. Sinceramente deseamos el restablecimiento de la apreciable señorita, gala de nuestra sociedad.

La Prensa colombiana y el Dr. Esguerra Según periódicos llegados de Colombia el viernes último, el nombramiento del Dr. Manuel Esguerra no ha sido aún bien recibido y se critica severamente. No existe, pues, desagrado solamente en Costa Rica y Nicaragua sino también en el propio país del Ministro.

TEATRO AMERICA Empresa URBINI-FACIO JUEVES 2 DE AGOSTO DE 1923 Carmen Rodríguez en sus éxitos

PARA LOS ESTADOS UNIDOS

En día próximo deben salir de esta capital con destino a los Estados Unidos, donde fijarán su residencia, don Arturo Ulloa, su señora esposa y familia.

EN MEJORIA Don Roberto Oreamuno P., que fué operado en días pasados en el Hospital de San Juan de Dios, ha entrado en un período de franca mejoría y los médicos, que le asisten tienen fe en el éxito de la operación practicada.

SENSIBLE NOTICIA Por cablegrama recibido al medio día de ayer en esta capital, se ha recibido la noticia de haber fallecido en Nueva York, la estimable señora doña Elizabeth T. de Gordon, madre del caballero norteamericano don Roberto Gordon. Falleció la señora de Gordon el sábado pasado a la edad de 70 años. Al dar cuenta de esta sensible desgracia, enviamos nuestro pésame muy sentido a sus hijos Mr. y Mrs. Roberto Gordon e hijos, a su nieto don Jorge Gordon, y lo hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

FALLECIMIENTO EN GUATEMALA Un despacho telegráfico ha traído a don Fernando Doninelli, residente en esta capital, la dolorosa nueva de haber fallecido en Guatemala el lunes 30 de los corrientes don Antonio Doninelli. A su viuda, doña Angélica de Doninelli, a sus hijos, Pía, María, Aida, Lila, Fernando y María Anita, enviamos nuestro pésame, el que hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

NOVENARIO Mañana jueves a las siete de la mañana tendrá lugar en la iglesia de la Dolorosa la misa de novenario a la memoria de don Eusebio Soto Saborio. En esta oportunidad reiteramos nuestro pésame a doña Manuela Alvarez v. de Soto, a José Joaquín, Manuel Francisco y Rafael Angel Soto y a doña Ramoncita v. de Alvarado e hijas.

ENFERMOS Fué operada ayer con feliz éxito la niña Estelita Jiménez, hija de nuestro buen amigo el Dr. Pedro Jiménez y Sra. La pequeña fué atendida por los Dres. Constantino Herdedia y Alberto Moreno Cañas. La operación tuvo el mejor éxito, por lo cual nos alegramos.

Royal Netherlands West India Mail Compañía Real Holandesa de vapores R) magnífico vapor de pasajeros y carga "VENEZUELA" saldrá de Puerto Limón para Europa el día 9 de Agosto de 1923 Carga para Londres entregada con suma rapidez Sirvase avisarnos a la mayor brevedad posible, la cantidad de espacio que debemos reservar. AGENTES: Sasso & Pirie Sucs. LINON: C. Harold Smith